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中美高层罗马会晤
成果几何？

当地时间3月14日，
中共中央政治局委员、
中央外事工作委员会办
公室主任杨洁篪同美国
总统国家安全事务助理
沙利文在意大利罗马举
行会晤。中美高层今年
以来首次线下会晤成果
几何？中国国际问题专
家接受中新社记者采访
时指出，落实中美元首
共识仍是会晤的重中之
重，同时，会晤本身即
是成果，将为下一阶段
中美关系走向定调。

会 晤 时 机 有 何 考
量？

今 年 以 来 ， 中 美
高层之间的互动沟通保
持了一定频度，中美两
国外长已进行了三次通
话。此次会晤也是杨洁
篪与沙利文继去年10月
在苏黎世之后，时隔5个
月再次会面。

对于会晤时机，中
国人民大学国际关系学
院副教授刁大明向中新
社记者表示，此次会晤
是落实两国元首视频会
晤共识的延续，选择此
时会面也符合各自“时
间表”安排。刁大明解
释称，去年11月中美元
首视频会晤时，双方已
就保持高层沟通达成一
致。在北京冬奥会和冬
残奥会成功举办，中国
全国两会闭幕，美国3月
1日国情咨文发布完成之
后，双方选择会面，既
是长期安排的考量，也
符合双方各自的日程。

关于会晤地点的选
择，刁大明认为，意大
利罗马在地理位置上与
双方距离相当，属于在
中美双方都能接受的第
三地举行会晤，也体现
了双方对此次会晤主题
的聚焦。

主题聚焦核心关切
和热点

在 当 前 中 美 关 系
高度复杂，同时也在俄
乌激烈冲突之际，此次
罗马会晤的主题备受关
注。

对 此 ， 刁 大 明 指
出 ， 此 次 会 晤 重 点 聚
焦中美关系本身，话题
基本涵盖了近期双方的
核心关切，重申了两国
元首视频会晤中关于中
美关系的重要共识，包
括中方提出的“相互尊
重、和平共处、合作共
赢”三点原则，以及美
国 承 诺 的 “ 四 不 一 无
意”——不寻求“新冷
战”，不寻求改变中国
的体制，不寻求强化同
盟关系反对中国，不支
持“台独”，无意同中
国发生冲突对抗。

刁大明分析称，这
体现了双方希望本着明
确方向来进一步稳定中
美关系，为两国关系重
回正轨积累更多的积极
条件。刁大明补充称，
所谓“积累条件”的说
法，表达了两重意思。
一 是 中 美 关 系 重 回 正
轨还需要更多的努力，
存在难度。另一方面，

这种努力应不断点滴积
累，虽然目前有各种问
题，其中主要是美方的
问题，但是不能不做，
还需要进一步努力积累
条件。

此外，在会晤中，
杨洁篪重申了中国在乌
克兰问题上的表态。刁
大明指出，乌克兰问题
虽然不是此次会晤的起
因 ， 但 作 为 当 前 全 球
关注的热点，也是会晤
的内容之一。对此，中
国 作 出 了 四 个 方 面 的
表态：明确了坚定尊重
各国领土主权的原则，
以及维护以联合国宪章
和原则为基础的国际秩
序的站位。其次是表明
了要本着事件的是非曲
直、历史来龙去脉来正
本溯源。三是谈及了通
过劝和促谈解决问题的
方法。此外还表达了对
人道主义危机的关切及
援助。刁大明认为，中
国的表态体现了一贯立
场，符合中国负责任的
大国形象，也符合国际
社会期待，表明了解决
问题的务实态度。

会晤本身即是成果

此 次 罗 马 会 晤 ，
既是今年以来中美首次
高层级线下会晤，也是
尼克松访华暨“上海公
报”发表50周年之际的
中美高官首次会谈。在
中美关系面临严峻挑战
的当下，高层互动有何
意义？刁大明直言，线
下面对面会晤本身就是
成果。

刁 大 明 解 释 称 ，
此次会晤本身就是落实
去年11月中美元首视频
会晤的一个成果。从中
美两国以往互动的经验
看，通过面对面会晤沟
通，在共同关切的问题

上直接交流，表达各自
的明确立场，能够减少
互 相 之 间 的 误 判 和 疑
虑。

刁 大 明 称 ， 在 国
际社会关注的重大事件
上 ， 中 美 能 够 进 行 会
晤，本身也是给全世界
释放了积极信号，即中
美关系能够保持一定程
度的稳定，至少双方还

能够实现会晤，这也有
助于增加全球的信心。

面对中美关系日益
复杂的现状，刁大明坦
言，会晤之后的落实和
延续很关键，但两国高
层之间能够保持持续、
顺畅的沟通，对改善关
系 也 是 至 关 重 要 的 。 (
完)
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印尼部长：印尼必能将新
冠疫情转变为地方病

3月17日出席日惹
卡查玛达大学以G20为
主题的学术研讨会时，
印 尼 卫 生 部 长 古 纳 迪
说，将新冠肺炎从大流
行阶段宣布转入地方流
行病阶段，需要考虑多
种因素，不能单纯考虑
卫生因素，还需要综合
考虑社会、政治、经济
和文化因素。

古纳迪介绍，多名
卫生专家已经表示，宣
布新冠肺炎转入地方流
行病，需要在印尼在世
卫组织规定的传染速度
和死亡率连续3到6个月
维持在1级的情况下，
且疫苗接种率超过70%
，才可以说在卫生方面
相对安全，可以宣布为
地方流行病。

然 而 ， 目 前 世 卫
组织并未宣布新冠肺炎
已成为地方流行病。即
便在英国和丹麦这些已

宣布放松防疫规定的国
家，也仍未正式宣布新
冠肺炎已成为地方流行
病。

古纳迪表示，作为
一个新接触卫生事业的
人士，他个人认为，大
流行也好，地方流行病
也好，不过是名字不同
而已，新冠肺炎病毒将
一直存在，一直传播，
不过传播级别不同。

古纳迪透露，卫生
部已经奉总统命，正在
进行新冠肺炎转为地方
流行病的准备，因为世
界上的流行病最终都是
变为地方流行病的。

古纳迪指出，只要
群众理解患病风险，不
用政府强迫就能遵守防
疫规定，那么新冠肺炎
一定是能在印尼转为地
方流行病的。（完）

转 载 自 微 信 公 众
号‘老杜在印尼’


